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似乎才刚刚抵达圣巴巴拉，此时却已搭乘上回国的航班了，实在是有很多不舍，因为在加州大学圣巴巴拉分校交流的三个月真是一场有
趣而难忘的经历。			圣巴巴拉其地	圣巴巴拉地处加州南端，是一处不可多得的度假胜地，距有名的天使之城洛杉矶只有一小时车程，风
格与气候却是迥异。圣巴巴拉比洛杉矶湿润不少，气温略低，大部分时候阳光普照，冬季的时候降雨增加，比较湿润。downtown建筑
为西班牙风格，是过去殖民时期的产物，极具复古气息。圣巴巴拉临海且临山，因此既可以进行如冲浪、划船等丰富多彩的水上运动，
又可以去山上露营、攀岩等。			学习	由于我打算研究生转统计，于是大胆地选择了统计这个截然不同的专业作为我在UCSB的院系。面
临的第一道难关就是选课，由于我们是交换生，选课开放的时间已经是他们的第三轮选课了，所剩课程无几，而就在这所剩无几的课程
中，大部分课程还需要先修课，因此我在上个学期末时就开始了与department	advisor的拉锯战——发邮件要求清空先修课。由于我
还选了数学课，因此不只是与统计系的advisor沟通，还要与数学系的advisor发邮件，advisor的效率也是因人而异。这个过程一直持
续到开学，开学前两周都可以试听然后对课表进行调整，我的课表在开学后也发生了一些变化，这就需要重新清空先修课，由于
department下午四点就下班，我那个时候又在上课，只能利用中午上课前的时间过去，为了选上一门课，我甚至去找了统计的
advisor三次才解决。真是让人感慨上个课怎么这么难。	UCSB的课程分为lower	division和upper	division，lower	division算是
基础课，较为容易，我选的都是upper	division。由于在复旦本专业不是统计，上课前颇有些惴惴不安，担心自己是否能跟上。的确，
初次在全英文的环境下听课，有些老师还会带有一点口音，有些课第一节课时确实会觉得有些费劲，但是我并没有放弃，而是将它当成
一个新的挑战，第一个周末时将课本都看了一遍，第二周上课时就明显轻松很多，而且UCSB的授课进度并不快，老师讲的很细致，所
以到后面跟上老师并不是一件困难的事情。我觉得很有趣的一点是，老师非常重视学生有没有听懂，我有一门课的教授上课的口头禅就
是:	”	Are	you	with	me?”	外国同学会在他们听不懂的时候举手和老师要求再解释一遍，哪怕是很简单的小问题，老师也会非常耐心地
再说一遍，周围同学更不会因为问题简单而嘲笑这个问问题的人，大家都认为这样的上课非常自然，相比之下，大部分中国留学生举手
的频率就少很多。每门课在课后提供的辅导也有很多，每个教授有自己的office	hour，相当于答疑时间，教授们都非常的nice，对待
学生亲切而随和，很欢迎学生去他的office	hour，在office	hour你可以尽情将你不懂的问题提出，完全不用担心问题太简单教授不愿
意讲，所有问题会得到教授耐心的讲解。如果错过了教授这周的office	hour，学生还可以去助教的office	hour。总而言之，我认为老
师们就是在想方设法鼓励学生多问问题，把每一个地方都弄懂。	在UCSB，有两位老师给我的帮助最大，其中一位老师是中国人，他是
我在UCSB第一个有深入接触的老师，这位老师本科毕业于浙江大学，继而出国深造，在这位老师的第一次office	hour时，我就和他
详细介绍了我的情况，他听后，给了我不少与以后生涯有关的建议，并且告诉我，在UCSB的短短一学期，要么就玩好，要么就努力学
习，不要什么都没有落着，之后我也经常去他的office	hour，除了问问题，还会偶尔吐槽一下，与其说是老师，他更像是一位学长，
站在我的角度，为我提供最可行的方案。	另一位老师是一位满头白发的老爷爷，我后来才知道他是一位非常顶尖的数学家，是美国数学
学会的成员。但他本人十分和蔼可亲，没有任何架子，从来不会觉得“你怎么这个都不知道“或者”这种问题都要问“。而且有一次我问他
一个只是我感兴趣但与他上课无关的知识，他非常坦诚地告诉我，他不了解这个领域，但是很乐意和我一起弄懂它们。并且拿起书来和
我一起看。	由于这门课很重要，我几乎每周都会去他的office	hour，生怕有任何一点遗漏的地方，他也非常鼓励大家去office	hour找
他，开学第二周时他还在班上说办公室只有他一个人，”I’m	so	lonely”。每次当我问完问题，他似乎还“意犹未尽”，反复问我只有这
些问题了吗？每次当我说yes后，他还会说如果你还有问题，他还在办公室，随时欢迎找他。我说完“Thank	you	”后，他也会很爽朗地
回答“you	are	very	welcome!”	。在期末的时候，我也得到了他的推荐信。	在ucsb的课堂上我也认识了许多志同道合的朋友，其中
有一个男生是计算机专业的，我与他由于上了两节一样的数学课而结缘，他对数学以及计算机都有着极大的热情，总是兴致勃勃地与我
分享一些他在课堂外学习到的新知识，他和我认识的许多同龄人不太一样，在他身上，我感受到了真真正正对学术的热情，我很佩服的
是，他完全是因为自己的喜爱而选择这个领域，知道自己想干什么，而且是真正为这些东西而着迷和沉醉。由于他的邀请，我甚至还去
了一个专门为博士生开设的机器学习相关的研讨课，认识了一个我以前完全陌生却很新奇的领域。学期结束前，他弹了一首贝多芬的
《暴风雪》送给我，还赠送我一张很有纪念意义的明信片。			娱乐	在交流生活中，娱乐也是非常重要的一部分，它可以让你有与当地人
交流的机会，让你对当地生活有一个更加深入的了解。而我对娱乐活动的选择，除了有以上要求外，还希望能够锻炼自己的英语口语。
我参加了一个户外运动的社团，这个社团鲜少有亚洲人，参加这个社团的活动我不得不讲英文，（其他大部分时候都能碰到中国人并且
讲中文）这个社团给我最大的感受是他们社团的自由度很高，而且美国人很热爱户外运动。这个社团完全是由学生自己运营，加入之后
便可以使用社团的所有器材，包括冲浪板，小艇，睡袋等各种各样的户外设备，这是我以前从来没有经历过的。我的初次体验是一项叫
kayaking的海上运动，我和另一个美国同学扛着很重的设备从仓库到海边，将boarding推入海中后，我们穿着救生衣拿着浆登上了
boarding，坐在上面越划越远，此时太阳尚未西沉，月亮渐渐明朗，诺大的海上只有我们八个人，往下看是深蓝的海水，抬头是粉红
的天空，我和美国同学不时闲聊几句，实在是悠闲而自在。之后抱着练习英语的目的我还跟着社团去山上露营，有车的美国学生开着车
将大家带到露营点。大家围着篝火坐成一圈，由于大家讲话语速都很快，很多时候我都不太明白他们在笑什么，但还好大家都很友善，
我甚至还向一个同样喜欢摄影的同学展示我拍的照片，介绍了很多中国的景色，获得了他的连连称赞。这次露营我还认识了一个很文静
的台湾女生，她小时候就搬到了美国，我了解到她刚来的时候也会因为语言不好而交不到朋友，但之后也在慢慢适应，而且台湾人在校
园里有专门的学生组织，她还邀请我去参加他们的活动。	我在ucsb的另一个主要活动是当地基督团体组织的一系列活动，刚开学时我
和新认识的日本朋友去美国人家中做客，主人是大学老师，经常会去到中国旅游，还在苏州教过英语，他们与我分享了到中国后由于不
懂中文而发生的一系列糗事，我们都哈哈大笑起来。感恩节的时候，主人还带着我们去当地教堂参加感恩节的party，体验了一次正宗
的感恩节晚餐，到处都摆着花朵和五颜六色大大小小的南瓜，颇具节日气氛。我了解到感恩节在美国人心中是用于家庭团聚，互诉感谢
之情的大节日，每个人都要奔赴回到家中，大部分商店在这天也不会开门，我也吃到了正宗的火鸡。圣诞节时，我又去到了另一个人家
中做客，做了非常有趣的礼物交换，一开始我还因为别人都带了包装精美的礼物而我空手而来感到紧张和不好意思，但是友善的主人已
经提前准备好了多的礼物防止有人分不到礼物而尴尬。通过这几次活动，我不仅获得了锻炼英语的机会，而且还更加深入地体验了美国
人的生活。美国人对于这些节日非常重视，他们会精心装扮自己的房子来迎接节日的到来，整个城市都极具节日气氛，他们还会举行各
种各样的派对，邀请自己的家人、邻居、甚至是像我们这样素不相识的国际学生，来到家中一起庆祝。尤其是圣诞节的时候，我一直觉
得电影中父母在孩子床头袜子放礼物的环节只是形式，可当我亲眼见到每个人都拿出自己圣诞节的长筒袜，介绍着自己曾在里面收到过
什么礼物，我感到非常的温馨而感动。			一个彩蛋	尽管ucsb校园及附近都非常安全，但学校还是提供了24小时escort服务，当你害怕
一个人回宿舍时便可以拨打这个电话，然后就会有人送你回家，并且在路上陪你聊天。而我为了和人练习口语，则成为了这个电话的常
客，每次晚上我从图书馆回到住的地方的时候，都会有几个身着escort制服的成员送我到家，他们也都是ucsb的学生，我们最常聊的
话题还是学习与专业，我还遇到了形形色色的人，有一个小姐姐专业是社会学，但是以后想当警官，于是她加入了escort，还有一个小
姐姐是由军队送来大学学习的，本科毕业后就要回到军队中当一名officer，还有两个人，因为我讲了我在上线性代数，一路上都在讲数
学题，还出题目给对方做，甚为有趣。			结尾	回到复旦后，我还是会常常想起在UCSB的经历，感谢学校给我这个得之不易的机会，感
谢外事处的各位老师在行前给予周到的指导，感谢学长学姐们提供的经验，顺利完成此次交流离不开他们的帮助，我的本科生活也得以
更加丰富多彩，思想更加包容与开放。


